

【教育目標】英知の風かおり 友愛の情ふかく 精励の志つねに

中野だより

令和3年 9月24日 発行 第38号 発行者:中野区立中野中学校

I'M POSSIBLE.

~不可能は可能にできる!~

この夏、東京で2度目となるパラリンピックが開催された。人の泳ぎを見たことのない全盲スイマーが素晴らしい泳ぎで世界の頂点に立った。両腕のない卓球選手が口にラケットをくわえサーブのトスを足であげ、強烈なスマッシュを打った。ブラインドサッカーの選手は卓越したドリブルで守備陣をかわし見事なシュートを放った。走り幅跳びでは義足のアスリートが超人的な飛躍を見せ、8m台を連発した。

競泳女子背泳ぎで銀メダルを獲得した山田美幸選手は14歳の中学生。生まれつき両腕がなく、脚も左右の長さが違う。しかし両腕がなくても両肩を揺らして推進力を生み出し、長い左足は横に蹴り、短い右足は縦に蹴るという唯一無二の泳法を完成させ、日本パラ史上最年少のメダリストとなった。

山田選手は2年前、「俺はカッパだったよ」と話してくれた父を亡くした。競技後、「お父さん、私もカッパになったよ」と天国の父に報告した。笑顔の絶えない14歳の少女の座右の銘は「無欲は怠惰の基である」。中学生の女の子が何のてらいもなく軽やかに欲について語る様子を見て自分を省みる。

「失ったものを数えるな。残された機能を最大限に生かせ」。パラリンピックの父、英国の医師グトマンの言葉である。その言葉通り、選手たちは障害があるから諦めるのではなく、障害があってもできることを工夫してベストを尽くした。そのことで彼らの障害は障害でなくなり、特別な個性となって輝いていた。全身全霊で競技に打ち込むパラアスリートの懸命な姿に多くの人が感動した。

過去のパラリンピックで印象深い場面があった。2014年にロシアのソチで開かれた冬季パラリンピックの閉会式である。冒頭に不可能を意味する「IMPOSSIBLE」の巨大文字が登場。そこに1本のロープが下りてきた。それを車いすのアスリートが力を振り絞って15mほど上り、巨大文字に到着。そして自ら「I」と「M」の間に割って入り、アポストロフィー「'」を形作った。「IMPOSSIBLE」は「I'M POSSIBLE」に変わり、「不可能は可能にできる」となった。

無欲は怠惰の基である (渋沢栄一)

欲がないということは、現状をただ受け入れているだけで、その人を怠け者にしてしまう。欲がないのは本気で取り組んでいないことであり、人は「こうしたい」「ああしたい」という欲求があるからこそ、事に当たれる。



ウィキペディアより

アンネのバラ ボランティア活動

中野中では、夏休みに毎年生徒会が中心となって「アンネのバラ ボランティア活動」を行っており、今夏も活動しました。アンネのバラは、ユダヤ人だという理由だけで迫害を受けたアンネ・フランクの父であるオットー・フランクから日本に寄贈されました。本校にあるものは、杉並区立高井戸中学校から本校の前身である中央中学校に株を譲り受けてもらい、「人権尊重の教育」のシンボルとして現在も大切に育てられています。

8月16日から27日までの期間中、秋を思わせるような涼しい日もあれば、太陽が降り注ぐ暑い日もありましたが、参加した生徒達は汗を流しながら一生懸命に校内にある花壇の手入れをしてくれました。



中学生科学コンテスト

中学生科学コンテストは、都内の中学生が理科・数学等に対する意欲・能力を更に伸ばし、科学好きの生徒の裾野を広げることを目的として、毎年実施しています。

競技方法は、3人一組のチームで協力しながら、理科・数学等に関する筆記競技1競技と実技競技2競技に取り組みます。今年度は、感染症対策のため、筆記競技を夏休み最終日の8月31日に中野中学校で実施しました(実技競技は中止)。参加した6名は、普段受けている定期考査などとは違う出題内容に一生懸命取り組んでいました。



学力調査の結果から

今年度は、4月15日に中野区学力にかかわる調査を全学年で、5月27日に全国学力・学習状況調査を3年生で、それぞれ実施しました。

ここでは、学習に関する生徒の意識についていくつかの設問を取り上げ、お伝えします。



①授業や家庭学習の内容で、わからないことや疑問をもったことについて、自分から調べるようにしている。(区調査)

- ★「よくあてはまる」「ややあてはまる」の合計
1年…70.1% (区全体 75.1%)
2年…80.5% (区全体 76.2%)
3年…86.2% (区全体 80.8%)

どの学年も、7～8割の生徒が自分から調べることの意識をもってしていると推測されます。

また、学年が上がるにつれて、肯定的な回答が多くなっています。自ら進んで考えることや自主学習の定着が図れることを期待しています。

②難しいことでも、失敗を恐れなくて挑戦している。(3年)

- ★「あてはまる」「どちらかといえばあてはまる」の合計
区調査…66.7% (区全体 67.6%) 全国調査…65.1% (区全体 62.2%)

区調査でも全国調査でも同じ設問が問われました

この設問は3年生のみでしたが、肯定的な回答をしている割合は7割弱でした。コロナ禍により、挑戦する機会が失われてしまっていることが多い状況ですが、想像力を豊かにし、新しいことに果敢に挑む大切さを伝えていきます。

③学校に行くのは楽しいと思いますか。(3年)

- ★「あてはまる」「どちらかといえばあてはまる」の合計
全国調査…89.3% (区全体 80.8%)

本校3年生徒の9割近くが、「あてはまる」「どちらかといえばあてはまる」と回答しました。その一方で、「あてはまらない」「どちらかといえばあてはまらない」と回答した生徒が1割ほど(区全体では2割弱)います。学校生活や学習など、様々な思いや悩みを把握し、生徒に寄り添った指導を心がけてまいります。

感染予防に向けて

～マスクの着用編～

感染予防に向けて、手洗いや給食の黙食など、様々な取組をしています。夏休みが明けてから、マスクの着用について校内に掲示物を貼って、生徒の皆さんに周知しています。最も効果の高いマスクの種類や、マスクの着用方法による飛沫の捕集効果の違いなど、イラストを交えて説明しています。

引き続き、感染予防に向けた取組にご理解・ご協力をお願いします。



総体陸上大会 中止に寄せて

保健体育科 大西 敦子

緊急事態宣言の延長により、9月30日に予定されていた中野区連合陸上競技大会が中止となりました。本校からは、1年男子5名、女子4名、2年男子4名、女子7名、3年男子11名、女子6名の合計37名がエントリーをしていました。選手達は、夏休みの後半に30度を超える気温の中、及び9月の最初の数日間、放課後に陸上のトレーニングを行いました。普段使わない筋肉の強化や走りのフォーム作り、ハードルに砲丸と皆真剣に取り組んでいたのも、大会の中止はとても残念です。

短い期間ではありましたが、練習で学んだことはこれからのスポーツへの取り組みにおいて必ずプラスになっていくと思います。各自でトレーニングを続けてくれるとうれしいです。1・2年生には来年があります！また、3年生の皆さんは大会は実施されませんが、選手に選ばれたことを誇りに思い、残りの学校生活も充実したものにしてください。

合唱コンクールの延期について

緊急事態宣言の再延長に伴い、9月30日(木)までの教育活動について、感染防止対策の一層の徹底が求められました。現時点では合唱コンクールの予定日である10月23日は緊急事態宣言下であるかどうか正式に決定していませんが、当日に向けた授業時間・練習時間が十分に確保できないことから、合唱コンクールの実施日を延期させていただくことになりました。

楽しみにしていた生徒の皆さんや保護者の皆様には大変心苦しいことではありますが、ご理解いただきますようお願いいたします。

なお、合唱コンクールの実施日につきましては、令和4年3月を予定しています。決定しましたら改めてお知らせします。また、10月23日(土)は5時間授業(弁当持参)となり、10月25日(月)は振替休業日となります。

保護者会の日程変更について

合唱コンクールの延期に伴い、保護者会の日程を変更します。ご了承ください。

変更前 10月19日(火)

→**変更後 10月23日(土)14時から**



↑夏休み中の練習 よく頑張っていました

》》 事務室より 《《

学校徴収金(給食費・教材費等)の 取扱金融機関の変更について

これまで、学校徴収金は口座引き落としにより集金させていただいておりますが、令和4年度より、取扱金融機関を西武信用金庫からゆうちょ銀行に変更させていただくことになりました。

ゆうちょ銀行の口座をお持ちのご家庭は、学校から1・2年の保護者の皆様に配布する書類に記入及び届出印を押印の上、学校に提出していただくだけで手続きができます。

なお、ゆうちょ銀行の口座をお持ちでないご家庭は、新規に口座を開設していただく必要があります。詳細は、10月23日(土)の保護者会にて1・2年の保護者の皆さまに説明いたします。ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。